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هل أصبح الجنوب جزءاً من ميراث حميد الأحمر؟!

تظل )الأيام( متداولة بين الناس

ال���ح���رس 
. الجمهوري.

وح���م���ات 
الأك��اذي��ب

برزت في الآونة الأخيرة الكثير 
التي  والأحاديث  التسريبات  من 
أو  الرغبة  أو  النية  ح��ول  تتركز 
الدعوة لنقل عاصمة البلد إلى عدن 
بمبررات كثيرة منها إن صنعاء لم 
يعد فيها مجال للتوسع العمراني 
والإداري ومنها أن حوض صنعاء 
من  أقل  خلال  سينضب  المائي 
ثلاث سنوات وأن صنعاء لا تعود 
صالحة لتكون عاصمة، وكأن الماء 
شرط للعاصمة فقط وليس لكل 
السكان الذين سيبقون فيها بلا 
شك حتى لو تغير مكان العاصمة.. 
أن  البعض مبررات  ولربما طرح 
وجود العاصمة في صنعاء قد حول 
السلطة إلى حكر على القريبين 

منها منذ أكثر من ألف سنة.
طرح إسم عدن كبديل للعاصمة 
عن  الحديث  إلى  يعيدنا  صنعاء 

الاقتصادية  والعاصمة  السياسية  العاصمة  ثنائية 
الذي جرى الترويج له في العام 1990 لإيهام سكان 
عدن بأنهم سيكونون محل عناية إستثنائية حرموا 
منها إبان الحكم السابق لذلك العام، وقد تكشف هذا 
الاهتمام بعد العام 1994ولكن على نحو مغاير تماماً 
لتطلعات كل أبناء عدن وما حواليها، حيث تحولت 
العاصمة الاقتصادية وجاراتها، وكل أرض الجنوب 
إلى ساحة لنشاط ناهبي الأراضي ومغتصبي الحقوق 
ولصوص المال العام والمنشآت العامة ولم يجن أبناء 
عدن وجاراتها إلا الإقصاء والتعالي والازدراء والتعامل 
معهم بدونية بعد ما أصبح الجنوب وما عليه ومن 
عليه مجرد غنيمة حرب بيد الطرف المنتصر وأصبح 
ينظر إلى سكان الجنوب ومنهم سكان عدن على إنهم 
زوائد بشرية لا حقوق لها إلا حق الاستماع إلى الحاكم 
الملهم والزعيم الرمز والاستمتاع بمنجزاته العظيمة 

على شاشة التلفاز وصفحات الجرائد.
الحديث عن نقل العاصمة إلى عدن تشوبه الكثير 
من الشكوك نظراً لعدم الاستجابة لمطالب المواطنين 
من  المتكررة  لشكواهم  الإنصات  وعدم  الجنوبيين 

1994م  لحرب  المدمرة  النتائج 
الظالمة التي كانت ساحتها أرض 

الجنوب.
شخصيا لا أرى ضيراً من نقل 
أي  إل��ى  صنعاء  م��ن  العاصمة 
أن يكون  لكن يجب  آخر  مكان 
هذا الإج��راء محل رضا وقبول 
أبناء المنطقة المعنية، وينبغي 
تكون  أن  شيء  كل  وقبل  أولا 
السلطة على إستعداد لتعويض 
من  بهم  سيلحق  عما  الأهالي 
خسائر جراء هذا الانتقال سواء 
مرتبطة  الخسائر  ه��ذه  كانت 
العامة  الممتلكات  سيمس  بما 
والخاصة بالسكان جراء إفتتاح 
سيستلزمه  وما  المنشآت  آلاف 
ذلك من توسع لدوائر النشاط 
الاق��ت��ص��ادي والإج��ت��م��اع��ي، أو 
ق��دوم عشرات  ما سينتج عن 
الآلاف وربما مئات الآلاف من الوافدين العسكريين 
والمدنيين، أو ما سينتجه كل ذلك من أضرار بيئية 
ستؤدي إلى مزيد من المعاناة للسكان المحليين، أما 
وأن المتضررين من حرب 1994م لم يعوضوا بعد 
ونتائج الدمار ما تزال قائمة حتى يومنا هذا وتزداد 
تعمقا واتساعاً، فإن من شأن نقل العاصمة إلى عدن 
أن يعني إضافة المزيد من المعاناة والمزيد من النهب 
والمزيد من التهميش لأهالي عدن، وقبل هذا وبعده 
التجاهل المتعمد للقضية الجنوبية التي هي مدماك 
بقاء اليمن قائماً أو تفتته إلى شظايا وقطع غير قابلة 

للتجميع مرة أخرى.
كان يمكن لأبناء عدن أن يرحبوا بنقل العاصمة 
إليهم لوا أنهم لمسوا من نتائج التنمية والاستثمار 
والخدمات ما يفوق ما كانوا عليه قبل 1990م على 
تواضعه، أما وقد خسروا كل هذا ولم يذوقوا إلا مرارات 
التجاهل والاستبعاد والاستباحة والنهب والسلب فإن 
مزيداً  إلا  لهم  يعني  لا  إليهم  العاصمة  نقل  مجرد 
من تعميق نتائج حرب 1994م وتحويلها إلى واقع 
مقونن ومشرعن على الأرض وفي حاضر حياة الناس 

ومستقبلهم.
توقيت طرح الدعوة لنقل العاصمة إلى عدن يأتي 
في ظل تصاعد الحراك السلمي الجنوبي بفعالياته 
المختلفة وتوجهاته المتعددة ومطالبه الواضحة التي 
تبدأ بمطلب فك الارتباط وإستعادة الدولة ولا تنتهي 
عند مطلب الفيدرالية الثنائية بإقليمين وبرلمانين 
وحكومتين محليتين، وحكومة وبرلمان مركزيين، 

وسواها من المطالب المعروفة للجميع.
لقد توقع المواطنون الجنوبيون أن يلاقوا التفاعل 
الإيجابي مع مطالبهم العادلة من خلال إزالة آثار حرب 
1994م وتعويضهم عن الأضرار المدمرة التي ألحقتها 
بهم هذه الحرب، ونتمنى أن لا يكون هذا التعويض هو 
نقل العاصمة إلى عدن الذي قد يؤدي إلى مزيد من إحكام 
القبضة على الجنوب، واستكمال ما لم تنجزه حرب 1994م 

البغيضة من السيطرة والسلب والنهب والإقصاء.

برقيات
يتساءل الكثير من اليمنيين: هل يكتفي علي صالح 
وأنصاره بالحصانة ليكفوا عن إيذاء اليمنيين أم أنهم 
سيواصلون تخريب اليمن حتى بعد أن حصلوا على 
العفو عن كل جرائمهم التي ارتكبوها بحق اليمن 

واليمنيين؟
الأهم من هذا هل يعلم هؤلاء أن كل حركة يفعلونها 
بعد صدور القانون محسوبة عليهم وأنها قد تؤدي إلى 
حرمانهم من الغنيمة التي حصلوا عليها من خلال هذا 
القانون أم أنهم سيواصلون الاستهتار الذي أدمنوه على 

مدى ثلث قرن من الزمان؟

خاطرة شعرية
جيوش الـــــنَّمل آتيةٌ   بحجم السفح والسهلِ
ة الـــوصلِ تناجينــي وتـــغري فــي وريدي لــذَّ
أداريهــا على فــرعــي فتـــســتولي على أصلي
أناجيـــهــا على مهــل فتصــــفعنــي بلا مهلِ
تعســكر بيــن أوردتــي وزوراً تــــدّعي وصلي
وتعــلــن بدء تنويــري وتســترخي على جهلي
تدشِّــن فصل إحيائي وســرًّا تبتــــــغي قتلي
تثرثر عن فضائلها    وتســــــتولي علي فضلي
تصادر كل مــا تلقى وتزعــمُ وفــرةَ الـــــبذلِ

أخيرا ضاق )ال��م��اوري ( ذرع��اً بقيم 
يلوكها،  ظل  التي  والمبادئ  العدالة 
الحائط بما ظل يردده  وضرب عرض 
وينشر إيمانه به واستماتته في الدفاع 

عنه على الملا .
لقد كان كما كان يقول شوكة في عين 
البغي والبغاة كيفما كانوا وأينما كانوا ، 
لكنه اليوم ينظم بطريقة فجة إلى جوقة 
المرجفين في الأرض الذين يسوقون 
مشاريع جديدة للعبودية، ويقولون عنها 
إنها الحلول الحصرية لقضية الجنوب أولا 
والشمال ثانياً وهي ليست في حقيقتها  
سوى حل لمشاكل مناطقهم في جنوب 
زالوا  لا  الذين  وغربه  وشرقه  الشمال 
وهم  السنين  مئات  منذ  منها  يعانون 
اليوم يريدون اغتنام الفرصة باستخدام  
الجنوب  جسر عبور ومطية يركبونها  
للخروج من تلك المعاناة طويلة الأجل 
الماروي  يقترحه  ما  فأن  الجنوب  ،أم��ا 
ويصرح به سيكون بالنسبة للجنوبيين 
كارثة أفظع من كارثة الوحدة الاندماجية 

والانقلاب عليها في 94م .
لا نلومه ولا نلوم غيره حينما يبحثون 
عن حلول لمشاكل مناطقهم وقضاياهم 
المزمنة  وليس في ذلك عيب ولا عتب، 
بل إنا سنساندهم  ، وسنكون ظهيرا لهم 
كما كان الجنوب في الماضي لهم كذلك ، 
غير إن العيب والعتب يلف الماوري وأمثاله 
من رؤوس��ه��م  حتى أخمص قدميهم  
حينما يعبدون طريق حريتهم بالتسويق 
للاستمرار في قهر أبناء الجنوب وسلب 
حرياتهم  ، عن طريق إنتاج صور جديدة 
للوحدة هي اشد وطأة وأكثر ألما على 
الجنوب من الوحدة الحالية لأنها ستعني 
على  ليس  نهائي  بشكل  التراب  حث 
الجنوب  الجنوب فقط بل على  قضية 

برمته ودفن أبنائه إلى الأبد .
مصدر قلق ) صاحب المسلسل  ( من 
الفيدرالية بين الشمال والجنوب -التي 
دار مسلسه حولها - هو أن يعود أبناء 
وسط الشمال وشماله للانفراد بهم من 
جديد ،ولعلمه الأكيد إنهم لا يستطيعون 
مواجهتهم بدون أبناء الجنوب ، وخوفه 
من ان تدفن قضاياهم بين ثنايا مثل 
هذا المشروع  ، لذلك فهو يحبذ دفن  
الجنوب بدلًا من دفن قضاياهم ،وكان 
بإمكانه إذا ما كان يحمل بين أضلعه 

ذاك
) الضمير( الذي  ظل يحدثنا عنه، أن 
يطالب وغيره بتعميم الفيدرالية على 
محافظات الشمال  في إطار إقرارها بين 

الشمال والجنوب.
على كل حال وكما قال في مسلسله 
وجربنا  وفشل  التشطير  جربنا  بأنا 
زائفة  مقوله  وهي   ، وفشلت  الوحدة 
في  وعرابيها  الفيدرالية  رواد  يرددها 
طريق تسويقهم لها ، ولكن إذا ما  آمنا 
بصحة ذلك القول ) جدلًا ( ، فأن مشروع 
الفيدرالية  ) بشكل عام ( سواء الثنائي 
او غيره  لن يكون مصيره بأحسن من 
سابقيه ، ذلك أنه إذا كان احد الأطراف 
لايزال متمسكاً بالاندماجية حتى الموت 
وهاهي فشلت ، والآخر يريد فك الارتباط 
بشكل نهائي او الموت ،  وهو كما يقول 
 90 العام  حتى  تجربته  تمت  قد  خيار 
وفشل ، فكيف سيكون مصير مشروع 
مرفوض من الطرفين لا أبناء الشمال 
مؤمنون به ،لأنهم  لا يرضون بغير كامل 
الكعكة بديلًا . ولا  أبناء الجنوب يقبلون 
به لأنهم  يرونه وجهاً مطوراً ومشوهاً 

لتشريع  وضع ) ... (  القائم .
واذا ما كان هذا هو مصير مشروع 

ف��إن  غيره من   . الثنائية   الفيدرالية 
بها  يحلم  التي   ) الفدرلة   ( مشاريع  
الماوري كطوق نجاة لمعاناتهم وكشكل 
جديد  ) يراه الماوري مناسبا للمرحلة ( 
التي  الجديدة  الوجوه  مرحلة سيطرة  
الوجوه  من  الجنوب  لأستيراث  تتطلع 
الحالية  ’ لن يكون مصيرها إلا الفشل 
الجنوب  الأوض��اع بين  الذريع وتفجير 
والشمال بصورة عنيفة ومدمرة ’ لأنه 
بالنسبة للجنوبيين ليس إلا ) تحليلًا ( 

لوضع ) ... (  القائم .
الأمر الثاني كان يفترض بالماوري ان 
يعنون حلقته بعنوان )دموع التماسيح(  
يذرفها  التي  الدموع  تلك  إل��ى  نسبة 
من  الجنوب  لحمة  على  وهلعاً  خوفاً 
التشظي بعد ان يتحقق لهم النصر في 
فك الارتباط  ، كما إن اجتراره لتاريخ 
  ) التماسيح  الجنوب في حلقة ) دموع 
بتلك الصورة المشوهة أمر يبعث على 
السخرية  ، ولأول مرة يظهر )  الماوري  ( 
) كاذباً ومغالطاً ( بهذا الشكل وهو يحاول 
إن يلوي عنق التاريخ  الجنوبي إلى الجهة 

التي يؤمن بها  .
الجنوب ومهوى  حضرموت درة تاج 
افئدة ابنائه وهي من الجنوب بموضع 
القلب من الجسد ، ولا تلميح  ) الماوري( 
ولا تصريح غيره من المرجفين سينال 
من موقعها من الجنوب ولا من موقع 
الجنوب في قلوب ابناء حضرموت السلام  
، حضرموت الخير ،  فليبحث المفتنون 

لهم عن وجهة اخرى .
هذا ما يجب إن يؤمن به الماوري حلًا 
للقضية الجنوبية كما يرغب ويريد ابناء 
الجنوب ليس كما يريد جلادوهم ،تلك 
ان  خلالها  من  يمكنه  التي  اللغة  هي 
يتحدث مع ابناء الجنوب او ينظّر لهم ، 

اما مشاكل مناطقهم فلن تحل بتعميق 
جراح الجنوب والدوس على كرامته .

وسيجد هذا الرجل  وغيره من ابناء 
، وسنكون  لها   الحلول  المناطق  تلك 
في الجنوب كما  كنا دوماً  لهم السند 
أفكارهم  ما رحمونا من  ،إذا  والظهير 
خلالها  من  ينشدون  التي  الشيطانية 

حريتهم باستعبادنا .
لم يقدم الماوري شيئاً جديداً ولا جدياً 
في مسلسله ) المفدرل ( الخبيث ،  بل 
اني اعتبره حسماً من رصيده الذي بناه 
بالدفاع - كما يزعم - عن قيم الحرية 
والعدالة ،وهو في كل حلقات مسلسله  

)المفدرل  ( لم يقل  سوى شيء واحد  :

) وما انا إلا من غزية  إن غوت 
 غويت وان ترشد غزية ارشد (

94 عند  ك��ان��ت ح���رب 
الجنوبيين  من  الكثيرين 
لمشروع  م��ؤل��م��ة  ن��ه��اي��ة 
الوحدة الوطنية الموقعة في 
22 مايو 1990، ومن ذلك 
التاريخ )7/7/ 94( هرولت 
وال��ج��ن��رالات  المليشيات 
القبائل  ورج��ال  والغوغاء 
ودولته  الجنوب  من  للنيل 
ووأده����ا وط��م��س الهوية 

والنهب المنظم.
ظهر الشيخ حميد الأحمر 
ك��واح��د م��ن رج����ال تلك 
المرحلة واستولى ونهب ما 
لذ وط��اب من م��ال وارض 
وخيرات الجنوب، لم يعلن 
اعتراضه ولم يبد امتعاضه 
أو  حاشيته  م��ن  وغضبه 
من  عليه  المحسوبين 

هجومهم الوحشي على خيراته التي ذهبت لهم 
ولغيرهم من المستبدين.

مع بزوغ فجر الربيع اليمني أطل حميد الأحمر 
من نافذة الحريص والغيور على الجنوب وصدّر 
اتهاماته لخصومه بنهبه في مشهد كوميدي لا يقل 
عن إطلالات عبده الجندي على الأعلام وتهكماته 

ونكاته.....!
يريد رئيساً من الجنوب وأحاديث كثيرة عنه لا 
تقل عما قاله مالك في الخمر..ودولة مدنية وهو 
مقيد بقيود وعقليات الفيد والربح وأسير لقوانين 
القبيلة ولا زال )ساعده( صامتاً لم يعلن اعتذاره 
باستباحة  الشهيرة  فتواه  عن  وأهله  للجنوب 
دمائهم، ولا زال منزل السيد علي سالم البيض 

في قبضته..!.
يدرك حميد الأحمر أن أبناء الجنوب عاطفيون 
ويبعث رسائله إليهم، لاستمالة قلوبهم، لتحقيق 
احد  انه  جيداً  يدركون  وهم  وغاياته،  أهدافه 
كوابيس  إلى  حياتهم  حولوا  والذين  الجلادين 

مزعجة!.

ال��ت��اري��خ  لا ي��ن��س��ى.. 
مغيبة.. ليست  وال��ذاك��رة 
من حقه أن يلعب مع )علي 
التي  بالطريقة  ص��ال��ح( 
تفيده..لكن بعيداً عن ورقة 
التي  )المغلوب(  الجنوب 
يستخدمها لتعزيز موقفه، 
سلطة  تستخدم  مثلما 
القاعدة،  ورق��ة  المؤتمر 
لتحقيق أه��داف في مرمى 
وال��ت��داول  التغيير  أن��ص��ار 
السلمي للسلطة والانتصار 

لمبدأ )ما لنا إلا علي(!.
مشكلة الجنوب الحقيقية 
أن أب���ن���اءه ال��س��اس��ة لم 
يعطوه حق ق��دره وراح��وا 
واتهاماتهم  خلافاتهم  في 
وت���رك���وه وح���ي���داً ب��لا أب 

شرعي..!
أضحك كثيراً وأنا أشاهد حميد الأحمر يمارس 
في  الحقيقيون  الجنوبيون  بينما  )جنوبيته( 
يعرفون  صراعاتهم وخلافاتهم يسبحون، هم 
تغتفر،  لا  وأخطاء  )مجازر(  ارتكبوا  أنهم  تماماً 

أعطاهم الجنوب ما يريدون ولم يأخذ شيئاً...
كل ما يريده الجنوب منهم الاتفاق ولو لمرة 
واحدة على الجنوب ومصلحته.. وطرح قضيته بقوة 
على طاولة المعادلة السياسية الراهنة، للخروج 
بنتيجة تعيد حيويته وترسم مستقبله الذي طال 

أمده وسواده.!.
قال المناضل الوطني الجسور الفقيد الأستاذ 
عمر الجاوي وهو يخاطب حزب حميد الأحمر في 
منتصف التسعينيات : »والله العظيم لو اغتسلوا 
فلن  أن نصدقهم  م��رات على  البحر سبع  بماء 
أول  في  به  )ف��رك��وا(  أن  بعد  قالها  نصدقهم« 
منعطف نحو مصالحهم وغاياتهم، بينما بقي هو 
واقفاً شامخاً لم تهزه ريح المطامع إلى أن توفاه 
الأجل.. ومن يتابع تسابق الأحداث سيجد كل ذلك 

أمامه عياناً بياناً..!!.

لعل من العجائب أن صحيفة )الأيام( العدنية اسم 
على مسمى فكما أراد الله سبحانه وتعالى لأيامه أن 
تتداول بين الناس، كذلك صحيفة الأيام مازالت رغم 
احتجابها القسري متداولة على ألسن الناس وقلوبهم 
من محبيها ليس لشيء إلا لأنها صحيفتهم، صحيفة 
الناس . فكما كانت الكلمة الأخيرة في القرآن الكريم 
هي الناس والسورة الاخيرة فيه أيضاً هي سورة الناس، 
كذلك اقتضت سنة الله في خلقه دائماً أن تكون الكلمة 

الأخيرة للناس، فالكلمة الأخيرة 
تحكم  للشعوب  هي  دائماً 
حكمها في   من ظلمها وإن طال 
أمد الظلم وإن تطاول الفراعنة 
والجبابرة في غيهم، حتى وإن 

ظنوا بأنهم ربنا الأعلى.
)الأي���ام( وصلت   صحيفة 
أي  تتمكن  لم  مرتبة  إلى 
الوصول  من  أخرى  صحيفة 
إليها، مرتبة القرب من الناس 
وملامسة همومهم ومشاكلهم 
والدخول في معارك من أجلهم 
أجل  من  بالكثير  والتضحية 
مواطن  وفضح  الظلم  رفع 
الفساد وتعرية ناهبي الوطن 
وقطاع  الأراضي  وسارقي 
النظام  عتاولة  من  الطرق 

البدائي المتخلف. 
كان بإمكان الأيام أن تتأقلم 
وتكتفي  وتهادن  الوضع  مع 

بالنقد المبطن أحياناً والمهادنة 
أحياناً ولكنها الأيام التي يتداولها الناس وليست الأيام 

الخالية التي يتداولها جماعة الخناس . 
صحيفة )الأيام( مازالت لسان حال عدن والجنوب، 
مازال الناس يتحدثون عن الأيام وكأنهم قرؤوا عدد 
اليوم فتأثروا به فخرجوا يطالبون بحقوقهم وهنا 

يكمن خطر الأيام الحقيقي على عش الدبابير .
 لم تستطع صحيفة أو حزب سياسي استفزاز النظام 
البدائي المتخلف مثلما فعلت )الأيام( وأسرتها وهذا 
الإنجاز بحد ذاته شاهد على العصر ، لو لم تحرك 
)الأيام( المياه الراكدة لما أعلن النظام الحرب الحقيقية 
عليها، تلك الحرب التي شهدت عليها عدن بأكملها، 

تلك الحرب التي استعملت فيها القذائف والصواريخ 
والحصار والخداع، كل ذلك من أجل إسكات صوت 
صحيفة وكسر أقلام كتابها . ولكن الكلمة الأخيرة 

للناس. 
لي  بالنسبة  )الأي��ام(  الشخصي  المستوى  على 
مدرسة وبيت، فهي بيتي الذي نشأت فيه منذ الصغر، 
فالحجة أم هشام هي أمي الثانية وشقيقة أمي رحمهما 
الله وكنت كطفلها المدلل أو هكذا شعرت، كم ندمت 
على عدم الإكثار من الاتصال 
بها قبل وفاتها ولكن هكذا 
الإنسان لايعرف قيمة الشيء 

إلا بعد ذهابه.
أما هشام فحدث ولاحرج 
فكان وما يزال سلاحنا عند 
الشدائد وذخرنا عند الملمات، 
عند  الوقود  محطة  هشام 
نقص مخزون العزيمة وملهم 
الشجاعة إذا ما لاحت في الأفق 

الهزيمة .
و)الأي��ام( مدرستي ففيها 
كتبت أول مقالاتي في بدايات 
التسعيني���ات وتم نشره في 
الصفحة الأخيرة في باب مع 
)الأيام( وكان عنوان المقالة 
الصغرى  التخلف  »علامات 
والكبرى« وحينها كانت الأيام 
أسبوعية ومع ذلك وجدت لي 
حيزاً في زحمة الكتاب، ليس 
هذا فحسب بل إن هشام عقب 
على مقالي بصوته الجهوري : يا حسام ليش ما تدرس 

صحافة أحسن لك.
لصحيفة  الهزلية  المحاكمة  استمرار  ومع  أقول 
)الأي��ام( ورئيس تحريرها ونجليه من قبل نظام 
متخلف إجرامي باعترافه حين طالب بالحصانة، أقول 
لاتثريب عليكم اليوم يا آل باشراحيل فأيام الناس 
لاتطوى صحائفها وأيامكم القادمة خير من أيامكم 
التي مضت. أيام الناس مازالت متداولة بينهم كل 
ماهنالك أن الحبر توقف عن السقوط فوق الورق 
وقريباً جداً سوف يعود بإذن الله لأن الكلمة الأخيرة 

هي دائماً للناس .

ليس بخاف على أحد أن الحملة الإعلامية 
الهستيرية ضد قوات الحرس الجمهوري 
والقوات الخاصة ليست بجديدة فهي تمتد 
إلى ما قبل الأزم��ة السياسية في اليمن 
بسنوات، لكنها استعرت أكثر خلال العام 
الماضي، وزادت حدتها عقب توقيع المبادرة 

الخليجية وآليتها التنفيذية .
وراءه��ا  تقف  التي  الإعلامية  الحملة 
عدة أطراف متمثلة في أحزاب المشترك 
المنشق  واللواء  الإص��لاح  المقدمة  وفي 
على  تعتمد  الاحمر  وأولاد  محسن  علي 
نشر شائعات وأكاذيب ومزاعم لها أهداف 
الاع��ت��داءات  مع  تتناغم  بحتة  سياسية 
ال��ح��رس  م��ع��س��ك��رات  ع��ل��ى  المستمرة 
الجمهوري في عدة مناطق وفي مقدمتها 

أرحب ونهم وتعز وغيرها .
إن تلك الحملة تؤكد سعي الأطراف التي 
الحرس  قوات  استهداف  إلى  خلفها  تقف 
الجمهوري كمؤسسة وطنية تتولى على 
عاتقها حماية أمن واستقرار البلد، وأثبتت 
خلال الفترة الماضية نجاحها الكبير في 
أداء مهامها بمهنية واحترافية عالية، فضلًا 
مكافحة  في  حققتها  التي  النجاحات  عن 

الإرهاب.
وعلى الرغم من فشل تلك الأطراف في 
تحقيق أي أهداف من الحملة التي يشنونها 
إلا أن استمرار الحملة عقب التوقيع على 
المبادرة يكشف عن سعي تلك الأطراف إلى 
إفشال عملية التسوية السياسية وتنفيذ 
المبادرة وآليتها المزمنة وفق أجندة سياسية 
وإعلامية ممنهجة منها الحملة الاعلامية 

ضد قوات الحرس الجمهوري.
لقد أثبتت قوات الحرس الجمهوري أنها 
كانت وستظل قوة صلبة ومؤسسة ناجحة 
اليمن،  ووح��دة  واستقرار  أمن  في حفظ 

الوطنية وفق رؤية  الثوابت  والدفاع عن 
علمية وعسكرية تتناسب والتطورات التي 
يشهدها العالم، ولذلك نجد أن الأطراف 
التي فشلت في تحقيق أهدافها من خلال 
العمل العسكري ضد قوات الحرس تحاول 
يائسة بث الشائعات والأكاذيب حول الحرس 
الجمهوري وقيادته معتقدة أنها قد تنجح 
في إقناع الرأي العام بأكاذيبها وإحداث نوع 
من الانقسام في علاقة مؤسسة الحرس 

الجمهوري بالمواطنين .
لقد أثبتت الأزمة السياسية على مدى 
يمثل  الجمهوري  الحرس  أن  كامل  عام 
صمام أمان للوطن والمواطن، وأن قيادته 
التي  الرهانات  كل  أفشلوا  ومنتسبيه 
منيعاً  س��داً  ووقفوا  منهم،  النيل  حاولت 
أمام الاعتداءات وأعمال العنف والتخريب 
وال��ف��وض��ى والإره����اب وأم���ام الإس���اءات 
الإعلامية بروح وطنية عالية ومسئولية 
جسدت مدى ما تتمتع به هذه المؤسسة 
من تأهيل عسكري ووطني عال. . وان من 
يستهدفونها سيجدون انفسهم يفشلون 

كما فشلوا سابقا..
وطنية  مؤسسة  الجمهوري  الحرس 
او  لشخص  ملكا  وليست  الشعب  يملكها 
يدركوا  ان  يعادونها  من  ،وعلى  لجماعة 
ان الاح���داث اثبتت ان ام��ن ال��وط��ن لا 
يحرسه الا المخلصون وليس من يخونون 
القسم العسكري ، وواجباتهم الدستورية 
الى  الجيش  وح��دات  لتحويل  ويسعون 
ملكية خاصة ينفذون من خلالها اجندات 
سياسية افشلها الشعب بصموده وتلاحمه 
مع مؤسسة الجيش والامن كما حدث في 
تلاحم المواطن مع قوات الحرس الجمهوري 
والامن المركزي في مختلف مناطق اليمن 

ضد القوى الانقلابية.

وأخيراً كشف منير الماوري المستور 
وأصبح يحاول في الوقت بدل الضائع أن 
يكون أداة لتنفيذ أجندة فاشلة لكنه لن 
يستطيع ومن يوجهه من خلف الكواليس 
أن يغير في الأمر شيئاً وما تهجمه على 
الرئيس )...( للجنوب السيد علي سالم 
البيض إلا دليل واضح على الحقد الدفين 
الذي أظهره منير الماوري على شعب 
الجنوب والزعيم البيض ولكن الماوري 
ي��درك جيدا م��اذا يعني البيض لأبناء 

الجنوب؟!
كما يعلم خبرته الموقف الثابت للزعيم 
البيض كونهم ياماوري حاولوا كثيرا معه 
ويدركون ماذا كان الجواب وبإمكانه أن 
يسألهم عن حقيقة الامر وباعتقادنا ما 

هو الا اداة فقط ولن نلومه .
لا داعي ان تدخل في اعماق قضايا 
تعلم  فأنت  والداني  القاصي  يعلمها 
أكثر من غيرك بالذين يتسابقون الى 
العواصم لتغيير مواقف الرئيس البيض 
الذي ظل وسيظل رمزا جنوبيا نعتز به 
وليس بحاجة لمن يدافع عنه فالتاريخ 

يحفظ لكل ذي حق حقه.
لتعلم يا ماوري أن أبناء الضالع وردفان 
أن  لأح��د  يمكن  لا  مشرف  تاريخ  لهم 
يتطاول على البطولات التي سطروها 
ضد اعتى الغزاة ولازالوا يسطرونها إلى 

يومنا هذا ضد الظلم والطغيان.
الجنوب  شعب  من  ج��زء  اليوم  هم 
ماضون إلى طريق استعادة دولة سلمت 
لكم بالأمس لأجل الوحدة ولكن العنجهية 
الوحدة ودم��رت وطناً  والحقد اضاعت 
لا لشيء وإنما بسبب الحقد ضد شعب 
الجنوب .. لعلك اصبت بإحباط شديد 
الجنوب في يوم  وأن��ت تشاهد شعب 

التصالح والتسامح يرسم لوحة جميلة 
تحت هدير الرصاص وأصوات المدافع 
حينما تعانق أبناء شبوة الأبطال وأبين 
رسموا  وقد  الميامين  والضالع  النصر 
صورة في غاية الروعة وهم يحولون 
ذكرى مؤلمة الى فرحة عارمة ازعجت 
خبرتك وجعلتك تسرع الى محاولة دس 
السموم ولكن هيهات، فالشعب الجنوبي 
صار شعبا موحدا من المهرة الى باب 
المندب مهما اختلفت الرؤى والتباينات 
وسيظل الهدف واحداً هو استعادة دولة 
الجنوب وما أدراك ما الجنوب يالماوري.. 
لكن نطمئنك اننا في الجنوب لدينا ارادة 
عوامل  أي  تستطيع  لن  وصلبة  قوية 
سبحانه  لله  الا  تنحني  ولن  اختراقها 

وتعالى.
واخيرا نسأل الصحفي منير الماوري 
ينم ع��ن قناعاته  م��ا كتبه  ه��ل ك��ل 
الشخصية ام لغرض في نفس يعقوب؟، 

سؤال ننتظر الإجابة عليه.

حول حكاية نقل العاصمة إلى عدن 

كشف المتواري في تلبيس الماوري!

د. عيدرو�س ن�صر نا�صر 

قضايا وآراء

علي �سالم بن يحيى

ح�سام �سلطان

عبدالملك الفهيدي

عبدالوهاب محمد ال�سيوحي

والبيض..  وردفان  الضالع 
ت����اري����خ ي����ا م������اوري

عدنان الأعجم 


